

EL INDEPENDIENTE

EDICION DE LA MAÑANA

Véase la edición grande de la tarde

AÑO I

San José, Costa Rica, martes 21 de mayo de 1907

NÚM. 18

Fotografía Rudd

Es la primera del país. Se trabajan retratos de todos tamaños y ampliaciones retratos al crayón y en color.

Dispone para sus trabajos y para la venta, de un magnífico surtido de cuadros y molduras.

Vende colecciones de vistas de Costa Rica, estereoscopias y para linterna mágica.

El trabajo es esmerado y el precio bajo.

Dirigirse á la fotografía Rudd, calle del Tranvía, cerca del Banco Anglo.

GABRIEL CORONADO

Suroeste del Mercado

Frente á "La Proveedora"

Ofrece á su numerosa clientela un surtido completo en mercaderías, tanto extranjeras como del país.

Tiene, además, una existencia magnífica de suela, que vende á precios más bajos que ningún otro establecimiento.

Carlos M. Jiménez

Abogado y Notario

Oficina: la que antes ocupó el Licenciado don Francisco M^o Fuentes.

"Al Siglo Nuevo"

Acaba de llegar

Una gran variedad en paraguas de todas clases, capas y zapatos de hule á precios muy baratos y gran surtido de casimires ingleses.

A. Herrero y Co.

ADVERTENCIAS:

La edición grande aparecerá á las 5 p. m. todos los días excepto los domingos, y la pequeña á las 6 a. m. todos los días y en la tarde de los lunes.

OFICINAS Y TALLERES

Calle I^a sur N^o 277.

Teléfono N^o 87.

Apartado de correo

N^o 391

Día 21 de Mayo.— San Hospicio Recluso

Se ignora el tiempo y el lugar de nacimiento de San Hospicio, llamado vulgarmente San Sospis. Se dice que habiendo oído hablar de la vida santa y penitente de los Solitarios de Egipto, emprendió un viaje para visitarlos, y aprender de ellos las reglas de la vida espiritual; y que habiendo vuelto á Francia, resolvió poner en práctica lo que había visto y oído. Eligió para su retiro un torreón arruinado cerca de la ciudad de Niza, en la Provenza, á

fin de no ocuparse sino de Dios solo. Este torreón no tenía puerta, sino sólo una ventanilla, por donde recibía el poco alimento que necesitaba, y desde donde hablaba á los que venían á consultarle, y á encomendarse á sus oraciones. Hallábase cargado de pesadimas cadenas de hierro, y de un áspero y cilicio. Su ayuno era perpetuo, y toda su comida se reducía á pan y dátiles. En tiempo de Cuaresma doblaba las penitencias. No comía más que unas raíces de Egipto, q' le traían los Mercaderes; y como si este alimento, aunque muy simple, fuera para él muy delicado, no las comía al instante que las hacía cocer; dejábalas secarse para hacerlas más inspidas. El primer día bebía solamente el agua en que las había cocido, y no comía nada; los demás días se mantenía de estas raíces desabridas. Trabajaba algunas horas en hacer cestas de junco y de hojas de palma, pasando en oración el resto del día, y casi toda la noche.

Se dice que San Hospicio pasó quince años en esta penitencia tan dura á la naturaleza, y tan incomprensible á los hombres carnales. Conociendo que ya se acercaba su fin, llamó al superior de un Monasterio que estaba cerca de su celda, y le dijo: "Haz abrir la puerta de la torre y avisa el descanso q' el Señor me ha prometido, y me concederá por su misericordia." Esparciéndose en Niza la voz de la cercana muerte del Santo, un ciudadano corrió prontamente á la torre, y viéndole cargado de cadenas, y comido de gusanos, le preguntó cómo podía sufrir tan constantemente un estado tan horroroso. "Ahí respondió el Santo, vosotros no veis que yo estoy sostenido por la fuerza de aquel por quien sufro; pero pronto me hallaré libre de todo, y por un momento de trabajos y penas penetraré en un descanso eterno." Al tercer día hizo que le quitasen todas las cadenas, pasó después muchas horas en oración, postrado en tierra y derramando muchas lágrimas; levantóse de ella, tendiéndose sobre un banco, y levantando las manos al cielo dió gracias á Dios por todos los beneficios que había recibido durante su vida; suplicóle la consumación de todas sus gracias, el don por excelencia, esto es, el cielo por el cual siempre había suspirado. Espiró así tranquilamente el día 21 de Mayo del año 584.

Director
MANUEL ALFREDO CASAL.

Editor
CARLOS M. JIMÉNEZ.

ADMINISTRADOR Y AGENTE GENERAL, RESPECTIVAMENTE,

Luis Alfredo y Miguel A. Casal R.

Cartas á un Joven

(Estudio destinado á guiar á los jóvenes en el período crítico de su evolución.)

En los tiempos que corren, cuando sentimos que la atmósfera moral se ralifica en fuerza de nuestra ascensión desmedida hacia el progreso, cuando se constata la apatía hacia las grandes causas y la atrofia de los caracteres, los espíritus buscadores de ideal se desesperan y abandonan en las plátitudes de la vida diaria.

Creyendo que es posible combatir aquellos males y animar las almas postradas, á modo de inyección estimulante, me propongo ofrecer á los estimables lectores de "El Independiente" algunas páginas traducidas del libro publicado por el Doctor H. Zbinden de la Universidad de Ginebra con el título que llevan estas líneas.

El escritor es un médico ilustre ya viejo, conocedor de la vida, ingenuo en sus confesiones, pero energético en sus consejos.

Frente á las miserias de este mundo, dice el doctor Zbinden, de los desmayos morales de mis enfermos, héme convencido de que la causa del mal reside más en la mentalidad de las gentes que en las circunstancias mismas de la vida.

Cada uno reacciona según su mentalidad y juzga los acontecimientos á través del cristal de su vida psíquica. El pesimista hallará desagradable el sonriente espectáculo de la naturaleza primaveral, el escéptico no creerá ni ante las más evidentes demostraciones, mientras el optimista se alegra de todo y recibe con la sonrisa más plácida los reveses de la existencia.

La fuerza moral del hombre, depende de su mentalidad; es, pues, el buen desarrollo de ésta lo que precisa vigilar de un modo especial para prepararse á la lucha por la existencia.

Me dirijo á los jóvenes porque ellos representan la generación fu-

tura y de ellos depende el porvenir; además yo sé que los jóvenes sufren frecuentemente en los primeros contactos con la vida.

Sufren sobre todo en el momento en que van á convertirse en hombres y en que mal preparados á veces, tienen que hacer sus primeras armas en la lucha por la existencia.

En unos el período crítico de la evolución pasa tranquilamente, sobre todo cuando no les cuesta ponerse en camino; en otros esa crisis es penosísima y provoca horas de indescriptible desaliento. Es el instante más crítico de la vida del joven, porque acobardado es un inválido que arriesga á ser para siempre un rezagado y un inútil si no encuentra remedio para su estado de alma.

Pero es necesario buscar el buen remedio. Sabida es la nefasta influencia de la filosofía pesimista; se ha visto suicidarse jóvenes después de leer á Schopenhauer en un período de desaliento.

Por los frutos se juzga el árbol y las consecuencias de un sistema religioso ó filosófico deberían formular su valor práctico.

La luz con la cual los filósofos perciben la verdad, depende de sus mentalidades, y la verdad que sostiene permanece relativa.

Al contrario, las consecuencias prácticas de una concepción filosófica son eminentemente palpables. He tratado, pues, en estas cartas de demostrar á los jóvenes, á través de qué luz hay que estudiar los grandes problemas de la vida para formar valientes caracteres. El valor es necesario á todo ser humano, como al esforzado militar. Nadie se escapa; tarde ó temprano las pruebas y las calamidades caen sobre el hombre. El sufrimiento moral que resulta puede ser saludable; para ello es necesario reaccionar con valor y levantar la cabeza en lo más empeñado y duro de la lucha.

Mi objeto es descubrir la vida, tal y como yo la he apreciado y sentido, buena cuando es buena y triste cuando es triste. No quisiera ser ni demasiado optimista, para no alimentar en los jóvenes ilusiones que estimo peligrosas, ni pesimista para no desanimarlos.

Ciertamente, mis apreciaciones llevarán el subjetivismo de mi mentalidad y no pretendo ofrecerlas como absolutamente exactas. Me importa antes que todo, que ellas conserven el sello de la sinceridad.

Si otros piensan diferentemente, me esforzaré por comprender.

los, diciéndome que ellos ven las cosas con su mentalidad; si tienen para mí la misma tolerancia, los quedaré agradecido.

Quiero creer, sin embargo, que hay en el mundo mentalidades parientes de la mía y que la semilla que doy á la publicidad encuentre un terreno propicio para su desarrollo.

Por la traducción,

CARLOS M. JIMÉNEZ

Congreso

Sesión del lunes 20

Presidida por el señor Tinoco se abrió á las 2½ con 31 diputados,

Se aprobó la forma del decreto por el que se pensióna á la señorita Brígida Valverde.

El diputado Jiménez (don Carlos María) con abundancia de razones pide que el Código de Procedimientos Criminales en estudio actualmente, se someta previamente á la revisión del Colegio de Abogados, quien deberá hacer ese trabajo en asambleas generales convocadas al efecto y para que mientras tanto se suspenda la discusión del Código.

La presidencia hace observar que el asunto no está en la orden del día; pero que si la Cámara no tiene inconveniente en ello se pondrá en segundo debate.

El proponente dice que el día de hoy estaba señalado para tratar del asunto, así es que no hay inconveniente en que se haga hoy el debate que se anuncia.

Puesto en 2º debate el proyecto y en discusión la moción la apoyan los representantes Casoria, Sáenz, Mata Valle y González quien contradice algunas de las afirmaciones del proponente.

La apoya también el señor Trejos.

El señor Coto dice que la moción sería excelente si no fuera extemporánea, pues ahora lo que se discute es si se aprueba ó no el decreto de la Comisión Permanente.

Replicó el señor Jiménez que precisamente su moción es pa-

ra que se suspendan los debates.

González hace algunas observaciones á la forma de la moción; y el autor de ella las acepta.

La moción es casi unánimemente aprobada.

Martin propone que se derogue la Ley de Imprenta emitida el año pasado. Hace una ligera historia de la ley, y lee un artículo en el que se evidencia el grado de libertad á que se ha llegado en los Estados Unidos en esta materia.

Agrega que la situación de Costa Rica es hoy de absoluta normalidad y de completa paz.

Dice que para los fines que se propuso la ley, es mucho más eficaz el plan del Poder Ejecutivo de acortar la propaganda eleccionaria. Llama la atención sobre las facultades extraordinarias que la ley da á los Gobernadores y sobre las desigualdades que se notan en la aplicación de la ley.

Da lectura á su proyecto el cual es para que se derogue la ley del año pasado y se restablezca la de 1902 (aplausos.)

Los señores Mata Valle y Badilla manifestaron que, por compañerismo, darán su voto á la admisión del proyecto de ley, reservándose el derecho de estudiarlo y meditarlo debidamente.

Admisión casi unánime del proyecto.

Tercer debate al proyecto sobre introducción de maíz y frijoles por el gobierno, para venderlos á precios de plaza, aprobado.

En la discusión detallada el señor Pérez Zeledón combate por anfibológicas las frases "del proyecto para vender á los precios ordinarios y corrientes de la plaza" y quiere que se sustituyan por estas "para vender al precio de costo."

El señor Casarla objeta que el precio de costo puede llegar á ser excesivo, pues en la actualidad hay carestía de esos artículos en casi todos los mercados extranjeros; explica de nuevo lo que se ha querido designar con los términos "ordinarios y corrientes", es decir, no

los precios corrientes de hoy sino los precios normales.

Se aprueba el proyecto en detalle.

Tercer debate del proyecto de ley por el cual se concede á don Carlos Volio prórroga del término que se le concedió para establecer una fábrica de óleo margarina y estearina, y se rebaja á 2 céntimos por kilo el impuesto aduanero sobre el aceite crudo de algodón, destinado á usos industriales.

Aprobado sin discusión en general, y detalladamente, con una moción del diputado don Carlos María Jiménez para que la prórroga de un año se entienda desde esta fecha.

Se aprobó el dictamen de la comisión de Fomento favorable á la iniciativa del Poder Ejecutivo, para que del Tesoro Público se destinen \$ 20,000 para la reconstrucción de los edificios públicos destruidos en Espartera por el fuego y se discutió en primer debate el proyecto respectivo.

Igual trámite se dió á los siguientes dictámenes:

Debate de la comisión de Justicia, aprobatorio del decreto de la Comisión Permanente sobre vacaciones á la Corte.

Al de la comisión de Fomento sobre el establecimiento de giros telegráficos (iniciativa del diputado Chinchilla.)

Se leyó la solicitud de pensión de la señorita Jerónima Sols Ocampo y fué admitida por 19 contra 10 votos.

Alas 5 3/4 se levantó la sesión.

CABLES

Berlín, 19.—Un comité compuesto de representantes del comercio y la industria ofreció á los huelguistas un arreglo sobre la base de 9 horas de trabajo y aumento de jornal. No fué aceptado.

Los huelguistas cuentan con un fondo de 13 millones de marcos para mantener sus pretensiones.

Londres, 19.—En la sesión celebrada hoy por los socialistas rusos hablaron dos diputados del Parlamento británico y varios representantes de agru-

paciones socialistas.

El registro de nacimientos acusa una baja respecto al año anterior; el número de defunciones fué más alto. De medio millón de fallecidos la cuarta parte corresponde á niños.

Gracias á la fuerza é inteligencia demostrados por el Ministerio la rebelión en la India está casi dominada.

San Petersburgo, 19.—El primer ministro explicará mañana en la Duma la conspiración descubierta en Tzarkoese lo.

Madrid, 19.—En honor de los príncipes extranjeros se celebró un banquete de 104 cubiertos.

Al médico que asistió á la reina se le ha concedido el título de conde de San Diego.

Al bautismo del príncipe asistieron 36 prelados.

Madrid, 19.—El príncipe fué llevado á la pila por la condesa de Llanos. La capilla estaba adornada con flores blancas y el agua que se empleó en la ceremonia procedía del río Jordán.

Lodz, 19.—Han causado gran excitación los asesinatos realizados ayer por los cosacos en la fábrica Kuner. Los muertos fueron 25 y los heridos 50. El portero fué cortado en pedazos y las máquinas están manchadas de sangre. Entre los muertos se encuentran el gerente de la fábrica y el tenedor de libros. También fué muerto á sablazos el médico que llegó á curar los heridos. Una hora después de este hecho, los cosacos atacaron un taller de carpintería matando á bayonetazos á hombres y mujeres.

Río Janeiro, 19.—El ministro de Portugal recibió un cable del rey Carlos noticiándole que acepta la invitación de visitar el Brasil y espera que el presidente de esta República devuelva la visita.

Los monárquicos llevaron á cabo una suscripción para socorrer á las personas que fueron destituidas de sus puestos por haber dado vivas al emperador.

Bazar del Mercado

- N. 249 -

JOSE ESQUIVEL

Este gran establecimiento de tejidos, el más popular de la república, cuenta siempre con un colosal y variado surtido de todos los artículos concernientes al ramo, importados directamente de los más afamados centros fabriles de Europa y América, lo que le permite ofrecerlos más baratos á su numerosa clientela que cualquiera de sus colegas.

Avenida Central, esquina opuesta al mercado.

Barberia Acéptica

- DE -

Pascual Montenegro

Ninguna persona amante del aseo y del bien parecer ignora donde se encuentra la Barbería Acéptica. A ella concurre lo más granado de san José por el esmerado servicio, pulcritud en el aseo y prontitud en el ervicio. Cuenta este establecimiento con los instrumentos más adelantados en el arte y con perfumería fina y de primera calidad, además de un personal idóneo capaz de dejar satisfecho al más exigente.

Panaderia de la Soledad

En este renombrado establecimiento, del que se proveen aun las familias que viven á largas distancias, de elabora el pan con el mayor esmero y se vende á toda hora del día.

Purería del Mercado

Calle de la Artillería, Avenida 1.^a casa n.º 268, frente á la panadería de la Estrella.

Gran surtido de puros, cigarros; puros á 2 por 5, puros Londres, Tropical, Esmeralda, cigarros nacionales; venta de tabacos al por mayor y menudeo

Pájaros de distintas especies, turpiales, yigüirros, canarios agüios. Tabaco picado. Se manda tabaco á todos los pueblos, por cuenta del dueño.

Guillermo Coto

ANTONIO LEHMANN
SAN JOSÉ, C. R.

TRABAJOS DE

Imprenta y de Encuadernación.



La Junta de Gobierno de la capital, después de maduro examen, ha acordado comprar á la SOCIEDAD LIBRERA DE FONT Y CIA. 100 colecciones de los CUADROS ANTI-ALCOHOLICOS, para ponerlos á la vista del público en todas las oficinas de la gran ciudad, como GUERRA AL ALCOHOLISMO. Todas las Juntas de Educación, agencia de policía etc, tendrán que hacerse de tan importantes cuadros y ponerlos en las escuelas y en sus oficinas.

BOTICA

- DE -

PARIS

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fé en las cosas que vé, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que á veces se llama fé ciega no es fé de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta á una medicina ó remedio, la gente pregunta "¿Ha curado á otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mio? ¿Vá en armonia con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de alguno de los males para los cuales se recomienda, ocurrirá en él en la plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado á la

PREPARACION de WAMPOLE

su alta reputación entre los médicos así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, combinados con Hipofosfitos, Malta y Cerezo Silvestre. Con toda prontitud elimina los ácidos venenosos que engendran la enfermedad y las demás materias tóxicas que se encuentran en el organismo; desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es infalible en Postración — que sigue á las Fiebres, Tisis y Enfermedades Agotantes. "El Sr. Dr. Hugo Marcos, de Buenos Aires, dice: La Preparación de Wampole, no me es desconocida y el año pasado en una Clínica de Paris, he tenido ocasión de prescribirla y notar sus buenos efectos. Todos mis colegas en Paris aprecian esta preparación." Nadie sufre un desengaño con esta. De venta en las Boticas.

SI tiene Ud. algunos amigos que sufren de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la casa BBBBB BAR DRUM CO., 15 Park Row, New York, N. Y., mencionando este periódico, y se les enviarán GRATIS direcciones é instrucciones de cómo puede curarse por sí solo. Correspondencia y folletos en inglés y castellano.

TIP. DE 'EL INDEPENDIENTE'